


**CUENTA PÚBLICA 2022**

## Denuncia oposición opacidad por 32 mil mdp

Entre críticas y denuncias de la oposición del PAN, PRI y MC por la “opacidad y corrupción” por 32 mil mdp en el ejercicio del gasto público, la mayoría legislativa de Morena, PT y PVEM aprobó en el pleno de la Cámara de Diputados el dictamen de la Cuenta Pública 2022.—*Victor Chávez / NACIONAL / PÁG. 28*

**REVISIÓN DE LA CUENTA PÚBLICA 2022**

# Denuncian MC, PRI y PAN opacidad por 32 mmdp de la ‘4T’

**Morena y aliados  
aprueban el decreto  
por mayoría; lo envían  
al archivo de la ASF**

**VÍCTOR CHÁVEZ**  
vchavez@elfinanciero.com.mx

Entre críticas y denuncias de la oposición del PAN, PRI y MC por la “opacidad y corrupción” en el ejercicio del gasto público, la mayoría legislativa de Morena, PT y PVEM aprobó en el pleno de la Cámara de Diputados el dictamen de la Cuenta Pública 2022.

Con señalamientos de que en las auditorías hubo más de 32 mil millones de pesos en irregularidades y observaciones aún por aclarar, el decreto se aprobó con 329 votos a favor, 119 en contra y cero abstenciones y se envió al archivo de la Auditoría Superior de la Federación (ASF), aunque deberá publicarse en el *Diario Oficial de la Federación (DOF)*.

En una breve, pero acalorada sesión, y entre observaciones nacionales e internacionales contra México por su bajo combate a la corrupción y su caída al último lugar entre países de la OCDE en el reporte de Transparencia Internacional, el diputado panista Saúl Téllez exigió a la ASF que implemente “políticas resarcitorias, o bien, presente pliegos de carácter penal por la probable corrupción por los montos observados al Tren Maya, Segalmex y universidades Benito Juárez, en la Cuenta Pública 2022”.

“Hoy (ayer) salen alrededor de 32 mil millones de pesos en obser-

vaciones por parte de la ASF, de los cuales sólo al gobierno federal le corresponden casi 7 mil millones de pesos”, expuso.

Dentro de las observaciones está el Tren Maya, “que en 2022 se despachó con la ‘cuchara grande’, con 785 millones de pesos en observaciones de probable corrupción en su construcción”, acusó.

Además, “destaca también Segalmex, con más de 178 millones de pesos, que se acumularían a los 15 mil millones de pesos que se han dado a conocer. Y también las universidades Benito Juárez, con casi 70 millones de pesos bajo probable corrupción”, acusó.

Mario Zamora, del PRI, expuso que en la Cuenta Pública 2022 “se registró un total de más de 5 mil 466 observaciones, de deficiencias administrativas, responsabilidades

sancionatorias, pliegos de observaciones”, lo que “se traduce en más de 32 mil 894 millones de pesos detectadas en irregularidades”.

“Se solventaron algunas, pero la cifra sigue estando cercana a los 30 mil millones y sencillamente nadie sabe, nadie supo nada”, dijo.

Advirtió que “la única manera de mejorar los errores, de combatir la corrupción, que tanto se dice en discursos, es con transparencia y con rendimiento de cuentas”.

Raúl Lozano, de MC, también denunció en tribuna que “el documento que nos fue presentado cuenta con diversas irregularidades por 32 mil 800 millones de pesos, de los cuales sólo se pudieron comprobar 3 mil millones, es decir, menos de 8 por ciento”.

**CASTIGOS.**

La oposición pide a la ASF políticas resarcitorias por la probable corrupción en Tren Maya, Segalmex, universidades...